

NUMERO SUELTO
10 céntimos

Diario de Valencia

Año XIV Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14 Martes 26 Febrero de 1924 Teléfono 681.-Apartado 122 Núm. 4.410

DESDE MADRID

Debilidad y revolución

Hemos de confesar ingenuamente que el señor Soriano nos ha encantado una vez más. Como hombre parlamentario, nunca nos había entusiasmado, porque creíamos sinceramente que su lenguaje no tenía nada de «parlamentario»; pero al verle en la tribuna del Ateneo el domingo 17 de Febrero, creímos que, por lo menos, ya que no era un hombre parlamentario, sería un hombre revolucionario, y como los revolucionarios de veras, si no acostumbraban a ser recomendables por sus doctrinas ni por sus actos, acostumbraban a ser hombres, nos alegrábamos relativamente de haber hallado un hombre, en estos tiempos en que tanto escasean y tan necesarios son.

Pero el señor Soriano no ha resultado un hombre revolucionario, ni siquiera un revolucionario con las buenas. Ha resultado un hombre de los que en términos algo chulapones, pero muy exactos, se llama un «votador». Es decir, que ha resultado, no un hombre revolucionario, sino un hombre con... boca y nada más. Cuando supimos su destierro a Fuerteventura nos atrevimos a apostar con un amigo: Soriano tendrá ahora un gesto de rebeldía y de revolucionario; Soriano no irá a Fuerteventura si no le lleva la guardia civil.

Nos hemos equivocado. Soriano no ha tenido el gesto de rebeldía que en él habíamos supuesto. Se ha marchado a Fuerteventura deprimido y corriendo, y obedeciendo sus órdenes del Directorio.

Soriano, en cierta ocasión en que el presidente del Consejo quiso hacerle abandonar el Salón de Sesiones, se resistió a obedecerle y no salió. Ahora no se ha resistido, sino que ha obedecido dócilmente las órdenes del Directorio.

Pero Soriano no ha sido simplemente el señor Soriano; ha sido la medida, el símbolo y la personificación de todos los resultados que desde hacía bastante tiempo veníamos padeciendo en España. Fuertes con los débiles y débiles con los fuertes.

Chillaban mucho, pero no chillaban todo lo que querían, sino lo que les dejaban chillar, y, de grado, naturalmente, les dejaban chillar bastante.

Acostumbrados a aquello, han tratado ahora de hacer unos cuantos gorgoritos para probar la voz, y si no se la hubieran ahogado en la garganta en el mismo momento.

Fernando.

Fiesta militar

Bajo la presidencia del excelentísimo señor capitán general de la región, don Ventura Fontán, se reunieron el domingo en fraternal banquete todos los generales y jefes antiguos alumnos de la Academia General Militar, residentes en la plaza, en número de unos 50, para celebrar el 41 aniversario de la creación de dicha Academia.

Al terminar la comida, el coronel señor Castells recordó en sentidos párrafos la época en que el general Primo de Rivera estuvo al frente de esta Capitanía general, donde dejó tan gratos recuerdos, y al hablar de su labor actual como jefe del Gobierno, dijo que todos los militares, pero muy especialmente sus antiguos compañeros de Academia, debían considerarse desde ahora la bandera de la Patria.

El general gobernador señor García Trejo habló a continuación, manifestando lo muy satisfecho que se hallaba por que en cuantos cargos ha desempeñado, siempre ha tenido el más decidido apoyo y la más entusiasta colaboración de todos sus subordinados; que la misión tan delicada e importante que tiene hoy a su cargo el Ejército la estaba llevando a cabo con la mejor voluntad, y que esperaba y

conducido a ese fin a varias naciones modernas. Italia primero, España después han buscado su salvación en la dictadura.

Y llegamos con tristeza a la siguiente conclusión: que la razón, creadora de todas las maravillas de la civilización, resulta impotente para dominar los sentimientos inferiores y egoístas que amenazan la existencia de las naciones. Todos los elementos civilizadores de la inteligencia son incapaces de civilizar los sentimientos que empujan a los hombres.

Si Europa no logra triunfar de las nuevas fuerzas destructoras que la envuelven y que hemos señalado, tendrá que ceder el puesto a otros centros de radiación civilizadora como el Japon o los Estados Unidos, que han sabido adaptarse a las necesidades de los tiempos nuevos.

En la Universidad
Curso de Lengua valenciana
Hoy martes, a las seis y media de la tarde, en el aula número 2 de la Universidad, continuará sus explicaciones el Padre Luis Fullana, ocupándose de Onofre Almodovar, varón insigne en letras divinas y humanas, distinguido poeta valenciano, que no sólo enriqueció la literatura valenciana con sus producciones poéticas, sino que reprodujo las obras de Jaime Gazull, poeta del siglo XV. Se examinará su lenguaje, desde los puntos de vista morfológico y ortográfico, y se harán aplicaciones al estado actual de la lengua valenciana.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Centro Escolar y Mercantil

LIBREROS, 2
Cursillo de Conferencias Apologéticas por el R. P. Juan Serrat, S. J.

La obra de Jesús
Martes 26 Febrero, "Los judíos y la Iglesia en sus comienzos".
Miércoles 27 Febrero, "La Iglesia y los paganos".
Jueves 28 Febrero, "La Iglesia en Jerusalén".
Viernes 29 Febrero, "Hacia la gentilidad. San Pablo".

A LAS SIETE DE LA TARDE
NOTA.—Las conferencias serán ilustradas con proyecciones.
A la entrada se exigirá rigurosamente la invitación.
Los que no siendo socios deseen asistir, sirvanse pasar por la secretaría del Centro.

J. GROLLO FOTOGRAFIA

Pintor Sorolla, 3, bajo
Como en años anteriores, los DIAS DE CARNAVAL y el SABADO DE PIÑATA se retratará en esta casa hasta las doce de la noche. Diariamente abierto de ocho mañana a ocho noche. Cerrado de una a tres.

Overland: No compre usted coche de esta marca sin consultar precios a MORENO HERMANOS Pascual y Genis, 14.-VALENCIA

Estómago Gastril DUCH

...hace más de seis meses que venía padeciendo del estómago, sobre todo una hora después de las comidas.
Un amigo me indicó sus comprimidos de Gastril Duch, y el efecto fué admirable, pues fui mejorando notablemente, encontrándome completamente bien con sólo cinco cajas de sus admirables comprimidos.
Autorizo a usted para que haga el uso que desee de estas manifestaciones, rogándole desde luego que reserve mi nombre, dándole únicamente a quien interese, pues no tengo inconveniente de dar verbalmente los datos que desee, todo lo cual hago en agradecimiento a usted."

Variadas y múltiples son las enfermedades de estómago, y para combatir las son de una eficacia no igualada los comprimidos
como lo prueba el testimonio siguiente:
Venta, farmacias bien surtidas y centros de específicos
Farmacia y laboratorio Duch, Mayor de Nazaret, 41, Valencia
Precio de la caja, 6 pesetas

D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR
Don Vicente Gil Fenollosa
Que falleció en Valencia-Bétera, el día 24 de los corrientes
a las ocho de la mañana
A los 85 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
La Misa y Rosario que se rezará el día 28 de Marzo próximo y ocho siguientes, a las ocho de la mañana, y la del día 24 de cada mes en la parroquia de Santa María, del Grao; todas las Misas con Rosario que se dirán el día 3 de Marzo en la parroquia de Nuestra Señora del Rosario, de Pueblo Nuevo del Mar, y la Misa y Rosario que se celebrará el día 27 del corriente y ocho siguientes, a las siete y media de la mañana, en la parroquia de Bétera, serán en sufragio del alma del finado.
Su director espiritual don José Miralles, sus afligidos hijo don Vicente Gil Mengod, hijas, hijos políticos, nietos, biznietos, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirán especial favor.
Hay concedidas indulgencias en la forma de costumbre.
Valencia-Grao, Febrero 1924.

Un artículo de Gustavo Lebon Las nuevas fuerzas de destrucción que amenazan a Inglaterra y al mundo

El imperio británico atraviesa hoy día una de las fases más críticas y más imprevisibles de su larga historia.

Como admitir que un pueblo tan respetuoso de sus leyes y de sus costumbres pueda renunciar a la política que ha hecho su gran fuerza para lanzarse en un porvenir incierto cargado de amenazas?

Una de estas dos fuerzas es el socialismo obrero; la otra, el laicismo, forma del socialismo, vecina de ese comunismo que continúa destruyendo a Rusia. Estas dos fuerzas son esencialmente distintas por su naturaleza, pero a veces se asocian para una obra común de destrucción.

tes, tanto las de la inteligencia como las de la fortuna.

Este último elemento es fundamental. Si el odio intenso de los socialistas hacia todas las superioridades pudiera desvanecerse, el socialismo no existiría.

Este carácter esencial del socialismo es el origen de la bestial ferocidad que desarrolla cuando triunfa.

Según las estadísticas que los bolcheviques se glorifican han encarecido y asesinado en Rusia más de 400.000 intelectuales.

Los mismos procedimientos de destrucción fueron empleados en los países donde triunfó el socialismo, principalmente cuando capitaneado por el jefe de banda Bela Kun, un grupo de comunistas judíos se apoderó por sorpresa del Gobierno de Hungría.

Si no se tuviese presente este elemento fundamental del socialismo, sería imposible comprender el éxito de doctrinas que sólo ofrecen al pueblo una miseria material y moral sin esperanza, un trabajo duro, ninguna libertad y un régimen de violencia que sólo el terror de los suplicios sostiene.

Este odio envidioso de las superioridades impide a los socialistas comprender que esta clase burguesa, tan odiada y envidiada, es por su capacidad el elemento fundamental de la prosperidad de un país y que está formada por las individualidades inteligentes de todas las clases sociales.

Es que los comunistas pueden suponer que suprimiendo en cada generación a los más capacitados, el resto del pueblo será más feliz? Esto es racionalmente inadmisibile; pero el socialismo constituye un estado mental sobre el cual se edifica una falsa religión tan obscura y herética como el islamismo, y contra ella ningún razonamiento tiene fuerza.

Resulta de todos los sucesos actuales que las grandes naciones de Europa están mucho más expuestas a perecer por los golpes de los enemigos de dentro que por los de los enemigos de fuera.

Las leyes de la Historia son escasas e inciertas. Una de las menos dudosas es que la anarquía engendra siempre la dictadura. La inminencia del peligro ha

Noticias de Málaga
Málaga.—Esta mañana el gobernador militar, acompañado de las autoridades de Marina y alcalde, tuvo en el buque contraalmirante la escuadra inglesa para devolver la visita oficial que ayer le hizo.

Las autoridades fueron recibidas por los honores de ordenanza, obsequiándose con un banquete, no ocurriendo el gobernador por reciente desgracia de familia.

No hay parte oficial
A las tres de esta madrugada no se facilitó todavía en la Presidencia el parte oficial de guerra.

Vuelca una moto
Ferrol.—En la carretera de Areas, tomar una curva pronunciada, volcó una moto con sidicar que iba Juan Busteio.

También vuelca un auto
Málaga.—Un auto que marchaba de Trujillo a Badajoz voló por resaca una de las ruedas delante, cerca del pueblo de Arroyo.

Una fiesta española
Londres.—El embajador de España está trabajando en los preparativos de la fiesta que tendrá lugar en la tarde del día 3 del próximo mes de Marzo, en el hotel de Park.

Madame Merry del Val premia a los mejores tocados característicos de España.

El príncipe Eric de Dinamarca, su esposa, la millonaria norteamericana, con quien caso nupcial, asistirán a la fiesta.

Ante una huelga patronal
Londres.—Se ha celebrado en Manchester un gran mitin de la Federación de patronos hiladores, para deliberar sobre la huelga de la rica Thornham Spinning Company que se declaró con motivo de la discusión sobre los normales de dos horas.

Amistad germanoturca
Constantinopla.—Las negociaciones para la conclusión de un Tratado de amistad germanoturca, entrarán la semana próxima en Ankara.

Escuelas clausuradas
Constantinopla.—A causa de una huelga del ministro de Instrucción pública turco, las escuelas francesas e italianas de Andrinópolis cerrarán sus puertas.

Un jugador de ajedrez
Londres.—El director del campeonato de ajedrez que comenzará Nueva York el día 10 de Marzo para que Capablanca tomara parte en el campeonato.

Espectáculos
Operal.—Opera lírica de cámara.—A las 8 (despedida de la compañía). La última, concierto por el Quinteto Hispánico y El secreto de Susana.

Teatro.—A las 4:45 y 9: Cine. Novecentos.—Cine y dos actos en valenciano.—A las 6:30, 9:30 y 11:30. Cine.

Teatro.—A las 4:45 y 9: Cine. Novecentos.—Cine y dos actos en valenciano.—A las 6:30, 9:30 y 11:30. Cine.

Teatro.—A las 4:45 y 9: Cine. Novecentos.—Cine y dos actos en valenciano.—A las 6:30, 9:30 y 11:30. Cine.

Teatro.—A las 4:45 y 9: Cine. Novecentos.—Cine y dos actos en valenciano.—A las 6:30, 9:30 y 11:30. Cine.



mostradas sus asombrosas facultades, viene de nuevo a su tierra, más artista que nunca, donde confirmamos últimamente en Madrid Barcelona.

A los mutilados

Piernas artificiales de distintos sistemas y precios, con las cuales se puede andar y andar bien diez kilómetros diarios...

Millones de gran confort

Dormitorios, comedores, toda clase de muebles. Ventas al contado y a plazos. Casa Cañizares

Chorro

Los discos de este acreditado establecerse con otras especialidades farmacias.

hemorragia

Medicinas para la curación de las hemorragias de la vejiga y cistitis. No hay nada de los discos VALENTIN PALACIOS

Por 20 duros

Un aparato de 200 pesetas con 15 discos dobles de rayos...

Venta de fincas

Urgo venta de cinco fincas de los precios siguientes: 24.000, 25.000, 28.000, 60.000 y 140.000 pias.

Transportes generales

EL RAYO GERARDO ROBREDO. Calle 9, Valencia, teléfono 222.

Piedras Añor

legítimas y las mejores que se fabrican, así como la mejor mezcla para encendidos...

Solares baratos

Se venden a 45 y 50 céntimos por metro cuadrado...

A todos interesa

La confusión que caracteriza la vida de nuestros tiempos y la apatía peregrina que nos conduce a egoísta retraimiento...

Y ese Congreso se afanan por los negocios, porque su moralidad social no puede haber estabilidad en los negocios...

El domingo a las once, como estaba anunciado, se celebró en los salones de la Cámara Agrícola una reunión de agricultores...

La circunstancia de verificarse a la misma hora el entierro del llorado ingeniero jefe de Obras públicas...

El salón estaba rebosante; la concurrencia fue tan enorme, que allí se estaba verdaderamente estrujados.

Presidió el acto el Provincial reverendo Padre José Carbonell, quien tenía a sus lados al Rector reverendo Padre Salvador Monrabal...

En los intermedios iban subiendo al estrado a recoger sus medallas y diplomas todos los alumnos de primera y segunda enseñanza...

Finalmente, y entre entusiastas ovaciones de la concurrencia, subieron a la presidencia los alumnos que ganaron los premios extraordinarios...

Primera enseñanza, primer grado, Ramón Ivorra; segundo grado, Salvador Dasí, y tercer grado, Vicente María Carbonell...

También les fueron entregados los correspondientes premios a los alumnos de segunda enseñanza Luis Oller Serra, Teodoro López Martín y Rafael Viguera...

Seguidamente el Padre Provincial pronunció breve y bello discurso, en el que después de felicitar a los alumnos premiados...

La presencia en la tribuna del Padre Calasanz Rabaza fue acogida con una estruendosa ovación.

Con esa oratoria tan suya comenzó el elocuente orador diciendo que, al aceptar la invitación para que hablase en aquel acto de su viaje a América...

Se conservamos vivas en nuestra mente las hermosísimas ideas que allí se exponen y desarrollan magistralmente...

En San Lorenzo (Padres Franciscanos), para las Hermanas Teresianas y señoras de las demás Asociaciones...

En el oratorio del colegio de María Inmaculada para el servicio doméstico, a las cinco y media de la mañana...

En el oratorio del colegio de María Inmaculada para el servicio doméstico, a las cinco y media de la mañana...

El domingo a las once, como estaba anunciado, se celebró en los salones de la Cámara Agrícola...

La circunstancia de verificarse a la misma hora el entierro del llorado ingeniero jefe de Obras públicas...

El salón estaba rebosante; la concurrencia fue tan enorme, que allí se estaba verdaderamente estrujados.

Presidió el acto el Provincial reverendo Padre José Carbonell, quien tenía a sus lados al Rector reverendo Padre Salvador Monrabal...

En los intermedios iban subiendo al estrado a recoger sus medallas y diplomas todos los alumnos de primera y segunda enseñanza...

Finalmente, y entre entusiastas ovaciones de la concurrencia, subieron a la presidencia los alumnos que ganaron los premios extraordinarios...

Primera enseñanza, primer grado, Ramón Ivorra; segundo grado, Salvador Dasí, y tercer grado, Vicente María Carbonell...

También les fueron entregados los correspondientes premios a los alumnos de segunda enseñanza Luis Oller Serra, Teodoro López Martín y Rafael Viguera...

Seguidamente el Padre Provincial pronunció breve y bello discurso, en el que después de felicitar a los alumnos premiados...

La presencia en la tribuna del Padre Calasanz Rabaza fue acogida con una estruendosa ovación.

Con esa oratoria tan suya comenzó el elocuente orador diciendo que, al aceptar la invitación para que hablase en aquel acto de su viaje a América...

Se conservamos vivas en nuestra mente las hermosísimas ideas que allí se exponen y desarrollan magistralmente...

TEATRO PRINCIPAL. Opera lírica de cámara OTTEIN-CRABBE. Hoy martes, a las 10 noche. Luisita y Federico. Quinteto Hispania.

Distribución de premios en las Escuelas Pías. Fiesta escolar y de exaltación patriótica. El domingo por la tarde acudimos al colegio de las Escuelas Pías...

Congreso de Educación Católica. El señor secretario general del Congreso ha contestado accediendo a la propuesta de esta delegación diocesana...

Necrología. Don Vicente Gil Fenollosa. A la avanzada edad de los 85 años, y fortalecido con los Santos Sacramentos...

SUCESOS. Accidente del trabajo. En la fundición que don Vicente Ferrer tiene establecida en la calle de Cuenca...

Intento de suicidio. Un pobre hombre llamado José Blasco Alcácer, de 28 años, natural y vecino de Lorca...

A disposición de su dueño. En la Jefatura de Policía se encuentra depositado a disposición de quien acredite ser su dueño...

Choque. Al desembocar por la calle de Colchoneros el auto número 2.325, chocó con un tranvía que machaba por la plaza de Cajeros...

Gacetillas teatrales. PRINCIPAL. Estreno de 'Fantochines'. No puede exigirse a una formación artística como la de Ottein-Crabbe...

Ayer, a las 8'20, en tres militares regresaron de Buñol dos compañías de Ingenieros zapadores...

Aparatos fotográficos MANERO. P. Porchets, 14. CRUMIERE gradúa bien la vista gratis y vende las mejores gafas.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente.

Es las elecciones verificadas el domingo en la Cámara de Comercio para completar el número de miembros de la misma...

Gacetillas. Se encuentra en nuestra ciudad, huésped del excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo...

Es lava. Hoy, despedida de la compañía Alarcón-Moneró. A las 6 tarde y 10 noche.

OLYMPIA. Palacio de la cinematografía. Sesiones a las 4'45 tarde y 9'00 noche.

Los mercaderes. ESTRENO DE LA divertida comedia en cuatro partes, titulada La sirena.

Toda mujer. La graciosa comedia en dos partes. Pamplinas, en el Polo Norte.

Richard Talmadge. Rival de Douglas. PROXIMAMENTE, estreno de La eterna llama.

